
HISTOIRE DE CHARLIEU.

Je ne connais pas, dans les deux départements du Rhône et de la Loire, qui embrassent à peu près tout le Lyonnais, de ville dont l'aspect soit plus vénérable que Charlieu ; Feurs même n'a pas l'apparence d'antiquité qu'on trouve à Charlieu : non pas qu'il reste dans cette petite ville, comme je l'ai dit par un *lapsus calami* dans mon *Histoire du Forez*, des monuments du bas empire ; mais elle conserve encore beaucoup de maisons datant du moyen âge, et dont l'architecture est remarquable à plus d'un titre. Il est bien rare de trouver dans nos pays des habitations bourgeoises présentant des décorations ogivales ; à Charlieu il n'est pas de rue qui n'en puisse montrer. Quant aux monuments religieux, tout le monde sait que le portail de l'église de l'abbaye de Charlieu est, dans son genre, un des plus anciens et des plus remarquables que possède la France. Il demanderait un livre à lui seul pour les nombreux détails de sculpture dont il est orné, et j'espère bien qu'un jour ou l'autre on nous en donnera la description. En attendant M. Desevelinges vient de publier une histoire de la ville (1).

M. Desevelinges est un esprit distingué, que l'amour de sa ville natale n'a pas ébloui. Il aime Charlieu sans doute, mais on voit qu'il aime encore plus la vérité. « Charlieu, dit-il (p. 1), ne remonte d'une manière certaine qu'à la seconde moitié du IX^e siècle. »

(1) *Histoire de la ville de Charlieu depuis son origine jusqu'en 1789*, par M. Desevelinges, 1 vol. in 8^o, 1856. Lyon, Aug. Brun, libraire.